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在甬上，看到 宁波
甬上健康传播研究院揭牌成立

本报讯（记者 王颖 程鑫 任诗妤）传健康之
声，促行业发展。4月9日下午，由宁波日报报业
集团都市报系、宁波市健康传播中心主办的甬上
健康传播研究院正式揭牌成立。

宁波日报报业集团党委委员、副总编辑，宁波
都市报系总编辑唐慧卿和宁波市卫生健康委宣传
处处长蒋俊杰共同为甬上健康传播研究院揭牌。

来自宁波医疗卫生系统的多位专家学者济济
一堂，共同见证研究院的正式启航，并提出了对研
究院的发展期待——在甬上，看到健康宁波。

据悉，甬上健康研究院已经是宁波都市报系

成立的第七个研究院。
为什么宁波都市报系要牵头成立甬上健康

研究院？唐慧卿说：“在当前的传播环境下，和大
量的自媒体相比，宁波都市报系已经建立了强大
的媒体矩阵。作为主流媒体，宁波都市报系的优
势是有资深的记者、编辑，在垂直领域深耕多年，
而且每个记者背后有强大的专家团队。这样的
优势让我们完全有能力生产更有深度、有思想的
智库内容。”

她表示，和政府智库、高校智库相比，媒体智
库有两个非常突出的天然优势。一是媒体记者、

编辑长年累月在基层一线，更了解基层、更贴近实
践；二是媒体自备强大的传播平台，可以进行最快
速、最广泛、最精准的传播，通过有效传播，提升智
库产品的知名度，扩大智库成果影响力。

甬上健康研究院的成立，既是宁波都市报系
转型路上的必经之路，也是主流媒体的责任担当。

甬上健康研究院成立后的目标是，针对卫
生健康信息，做更深刻的内容；针对卫生传播
事件，做更及时的研究；针对公共卫生事件，做
更精准的舆情研判；针对政府决策，提供更科
学的依据。

8位专家受聘首批研究员 为甬上健康传播研究院出谋划策
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宁波市卫生健康委宣传处处长蒋俊杰

健康传播研究院对宁波的健康事业的发展具有里程碑的意义。宁波市卫健委和
宁波都市报系共同成立健康传播中心，一年多来实现了共赢，成果也非常明显，双方进
一步深耕健康传播领域，做精做强健康新闻。

随着传播格局和传播模式的改变，仅仅着眼于一张报纸和一个APP的平台，已经
满足不了当下健康传播的需要，不能满足市民的需要。健康传播需要更多的平台，也
需要更深入的研究。

现在，随着健康传播研究院的成立，宁波市卫健委和双方的合作再往前走了一
步。健康传播研究院要注重理论和实践相结合。现在，框架已经搭好，接下来要研
究的是怎么“丰满血肉”。要利用好卫生健康大数据这一资源，开展健康知识的传
播，提供更加精准的健康服务。希望甬上健康传播研究院成立后，致力于研究健康
传播的规律，这主要包括两个方面。一个是研究怎么更好地做健康科普，以提高公
众的健康知识知晓率为最终目的。另一个是研究怎么更好地展现医疗卫生行业从
业人员的良好形象，这也是传播的一个非常关键的内容。

相信随着健康研究院研究的深入，能进一步找到健康科普的传播规律，能实现更
立体的、更人文的、更走心的健康传播。

中国科学院大学宁波华美医院党委书记郑建军

甬上健康传播中心成立一年多来已经做了很多事情：强化了宁波卫生行业的宣
传,宣传了很多宁波的好医生、好护士；讲好了宁波卫生健康的故事；架起了医患之间
的桥梁……这些都为宁波医学高峰建设形成了强大的宣传攻势。此外，甬上健康传播
中心也扩大了宁波健康传播的影响力，大量的宁波健康新闻通过甬上健康传播中心走
上了央媒平台。

健康传播研究院应该是基于问题展开研究。日常在医院的门诊中，经常会碰到
“百度病人”。这些病人来门诊前先在网上搜索，往往先入为主，甚至被误导。这也说
明当下的健康宣传存在几个问题：一是准确性还不高；二是原创性不够；三是受众粘性
不高；四是更注重形式上博人眼球，内涵却不够，权威性、系统性、整体性也不足。

希望甬上健康传播研究院的成立能强化卫生健康的主题宣传研究。研究如何提
升传播速度，媒体的发展速度和传播速度在提升，公众对健康传播速度的需求也在提
升，要研究如何做到传播速度和传播精准度的结合；研究如何强化健康宣传，研究健康
传播媒介形态的融合，传播形式的融合；研究健康领域产、学、研的融合；研究如何引导
市民全面提升健康理念和健康素养。

宁波大学医学院附属医院党委书记刘琳

现在的传播环境可谓“酒香也怕巷子深”，对健康领域也是如此，这就更需要做好
宣传、传播。因此，在这样的背景下，成立甬上健康传播研究院正逢其时。

希望甬上健康传播研究院能成为一个宁波病人找医生、找医疗服务的平台；成为
一个医疗卫生服务品牌的推广平台，让更多的名医生、名科室、名项目被公众所了解；
成为一个推广健康知识的平台，提升老百姓的健康素养。

迫切希望研究院能设立专门的机构来帮助医院培养宣传队伍，培训医生、护士掌握
一定的传播能力。现在，很多科室和医生个人都开设有公众号，期待研究院能帮助他们
把一些公众号发展成为明星号，实现更好的传播效果，帮助医院、学科实现宣传目标。

同时，希望甬上健康传播研究院关注宁波健康领域的产学研融合，多报道、宣传宁
波健康产业的明星产业、新技术等。比如，当下健康养老就是公众非常关注的一个话
题，可以多进行研究、报道。期待甬上健康传播研究院能通过新闻报道、智库产品等，
全方位助推宁波健康事业发展，助力“健康宁波”建设。

在甬上健康
传播研究院成立
之际，宁波市卫
生健康委宣传处
处长蒋俊杰、中
国科学院大学宁
波华美医院党委
书记郑建军、宁
波大学医学院附
属医院党委书记
刘琳、宁波市卫
生健康委健康促
进与评价处副处
长王幸波、宁波
市护理学会理事
长盛芝仁、宁波
大学医学院附属
医院心血管内科
专家麦一峰、宁
波市第一医院急
诊 科 专 家 宗 建
平、海尔施生物
医药股份有限公
司董事长余剑伟
8 位健康领域的
专家学者被聘为
研究院首批特约
研究员。

现场，甬上
健康传播研究院
将 首 场 活 动 聚
焦 于 如 何 把 研
究院做大做强，
更 好 地 提 高 市
民健康素养，并
为 政 府 部 门 提
供决策依据。


